



向洋中学校だより

令和元年7月19日号 北九州市立向洋中学校長 古閑 明子

校訓
誠実
協和
努力



◎向洋中の生徒のスゴイところ① = 「人の役に立とう」とするところ

*ある日の休み時間、1階廊下の配付物ボックスに、たくさんのプリントやワークが入っていた様子を見て、「係の人が大変やけ、少し持っていっとこう」とつぶやきながら、それらを抱えていった1年女子生徒がいました。

*別の日の休み時間、階段で、両手いっぱい、授業の道具や向洋ノートのカゴをもっている先生に、「手伝います」と言って、サッとカゴをもつ2年女子生徒がいました。

*掃除時間、「自分の持ち場の掃除がおわったから」と、友達の持ち場の範囲をぞうきんがけしている3年男子生徒がいました。

『May I help you? (手伝いましょうか?)』の気持ちをもっている向洋中の皆さんは、先生たちの自慢の生徒です。先生たちも、職員室で『May I help you?』の気持ちを大切に、協働していきたいと思えます。そうすれば、お互い、気持ちよく仕事ができ、仕事の能率も上がりますよね。皆さんも、<皆が気持ちよく学級や学校の生活を送ることができるようにするために>を考えて、自分のできることをしたり、互いに声をかけ合ったりしてほしいと思えます。

夏休み中は、<家族が気持ちよく生活するため>に自分のできることをみつけて、Let's Try! してみてくださいね。

◎いつも熱中症の予防と対策を! ~7月8日(月)熱中症研修会~

本校では、毎年、1年生を対象に、北九州市立八幡病院長：伊藤重彦先生を講師にお招きして、「熱中症の予防と対策」について学んでいます。

①朝ご飯をしっかりと食べて、体が塩分+糖分+水分を吸収しておくこと。

②十分な睡眠と、高温多湿な場所で活動する際は、こまめに休養をとること。

③こまめに水分補給をすること。(塩分が高く、糖分が低い「経口補水液」が望ましい。) *消防署員の方に習って、経口補水液を作成して、試飲しました。

【経口補水液の作成実演】



①~③の予防策の他、「体温を下げるにはどうしたらいいか」等の対策も学びました。伊藤先生から言われたように、家族の方にも注意を呼びかけて、しっかり予防と対策を行いましょ。

◎SNS等のネットトラブルに要注意! ~7月16日(火)情報モラル教室~

情報モラルを踏まえた「ケータイ・スマホの使い方」については、日頃から、学級や授業で指導や啓発を行っています。加えて、毎年、専門の方を講師に招いて、全校で講話を聴く「情報モラル教室」をしています。今年度は、NPO法人子どもとメディアの是石尚子先生から「ネットの使い方を考えよう」ということで、以下のようなお話がありました。

①「その文章・画像・動画、世界中の人に見られても大丈夫?」・・・送る前に考えて!

友達とだけ共有するつもり画像や動画・・・そのうちの一人が何気なくSNSにあげれば、たちまち拡散して、「肖像権の侵害」等で訴えられることもあります。また、顔認証アプリ等の発達により、過去に拡散した画像が進学や就職の際に影響することもあります。自分や友達、家族を守るために、送信する前やSNSを利用する際は慎重に確認することが大切です。

②人と直接かかわる力をつけよう！

直接会話をすれば、声のトーンやその場の雰囲気等で、相手の心情を理解することができますが、ネットでは、自分の言いたいことがうまく伝わらなかったり、相手の事を誤解してしまったりすることがあります。今、伝えたいことでも、「会って直接話す」ようにしましょう。

③ネット・ゲーム依存に要注意！

スマホやパソコン、ゲームの画面を長時間見ていることの弊害について、具体的に話がありました。目・耳・首・体温・睡眠・骨密度・肺活量・脂肪肝等、身体の様々な箇所に及ぼす影響を防ぐために、『1日30分～1時間、30cm離す』ことを実行しましょう。

直近の具体的な事例を基にしたお話を真剣に聴いている生徒の皆さんの姿が印象的でした。保護者の皆様におかれましても、当日配付している資料を読んだり、お子様にどんな話があったか尋ねてみたりして、親子で、ケータイ・スマホの使用ルールを決めて、ネットの危険や依存の弊害からお子様を守っていただくようお願いいたします。

◎中体連 夏季区内大会・市内大会 ～全力を発揮する姿に感動しました～

各部ともに、今まで頑張ってきたことを思い返して、自分を信じて、仲間を信じて、最後までやってきたことの全てを出し切った試合が展開されました。日々の練習やチームで切磋琢磨したことを存分に発揮した皆さんを誇りに思います。同時に、日々支えてくださっている保護者の皆様や、丁寧に指導していただいている先生方や外部コーチの方々への感謝の気持ちでいっぱいです。

吹奏楽部の皆さんは吹奏楽コンクールに向けて、美術部の皆さんは作品展に向けて、3年さんは県大会・全国大会に向けて、頑張ってください。皆で応援しています。

◆陸上競技部 区内大会

男子3年100m **優勝** 3年

男子走り幅跳び **準優勝** 3年

女子砲丸投 **優勝** 2年
第3位 2年

◆軟式野球部 区内大会

1回戦 対洞北中 惜敗

◆男子バスケットボール部 区内大会

1回戦 対二島中 勝利 **第3位**

2回戦 対高須中 惜敗

祝全国大会出場 男子100m 3年

◆女子バスケットボール部 区内大会

1回戦 対若松中 惜敗

◆女子バレーボール部 区内大会

1回戦 対高須中 勝利 **第3位**

2回戦 対石峯中 惜敗

◆陸上競技部 市内大会

男子3年100m **優勝** ⇒**祝**県大会出場

共通200m **優勝** ⇒**祝**県大会出場

<福岡県通信陸上競技大会 記録：11秒07>

◎自分にできることをしよう！ ～7月18日（木）1年生 防災学習～

「今、みなさんがここで過ごしている日々は、震災にあった2万人の人が生きたかった、生きていたかった日々です」東日本大震災が起こった8年前、4～5歳だった1年生・・・まず、その際の様子や人々が思いを語ったDVDを観ました。真剣に見入る表情から一人一人の心に響いたことがわかりました。その後、8月に東日本大震災の被災地にボランティア活動に行く林田先生から、被災者を励ますフェスティバルで使用するコップに、「自然と元気になるイラストを描こう！」という提案がありました。自分の思いを込めて、イラスト描いている1-1、1-2の雰囲気は、とても温かかったです。林田先生が皆が描いたコップを被災した人々に届けてくれます。

